## INE, SIN SECRETARIO EJECUTIVO

## Batean a Cienfuegos

EL ACTUAL JEFE DE LA OFICINA DE LA PRESIDENTA no logró los votos necesarios para asumir la vacante; consejeros se enfrascaron en discusión de género

## POR AURORA ZEPEDA ROJAS

azepeda@gimm.com.mx

En lo que es una obligada crónica de un rechazo anunciado, brillaron los galimatías jurídicos, las acusaciones de ida y vuelta de violencia política de género, advertencias contra presiones de partidos, denuncias de bloqueos y secuestros del Consejo General por parte de Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, pero al final, el INE sigue sin titular de la Secretaría Ejecutiva.

Por seis votos en contra de Flavio Cienfuegos y luego que la exconsejera Adriana Favela se bajara de la propuesta femenina para la secretaría ejecutiva, por no tener los ocho votos para prosperar en la votación, la discusión entre consejeros y partidos se centró en la alternancia de género para

Sin embargo, la confusión y los ánimos caldeados iniciaron, no en ese punto del orden del día, sino en el anterior: el nombramiento de nueve cargos de direcciones ejecutivas.

La confusión inició con el nombramiento del actual encargado de la Secretaría Ejecutiva, Miguel Ángel Patiño, como director de Organización Electoral, momento en el que las consejeras Claudia Zavala y Dania Ravel intentaron que la secretaría ejecutiva no quedara acéfala por un requisito jurídico necesario por el nombramiento de Patiño en una nueva dirección.

Saltaron con uñas y dientes afilados los representantes del PRI y Morena, argumentando



Foto: Cuartoscuro

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, y la consejera electoral Norma Irene de la Cruz, en la sesión de ayer de ese instituto.

mi decisión autónoma sobre todo para el cargo de Secretaría Ejecutiva."

DANIA RAVEL CONSEJERA DEL INE

EL DATO

## Acusación

Sergio Gutiérrez (PRI) dijo que se estaba impidiendo el adecuado funcionamiento del INE por insistir en una mujer como secretaria ejecutiva.

que las consejeras querían quitarle a la presidenta Guadalupe Taddei su atribución de nombrar encargados de despacho.

El priista Hiram Hernández, llamó una "simulación", el que se preocuparan por dejar claro que Patiño continuaría como encargado de la secretaría, como sabiendo de antemano que el punto dos, sobre el secretario Ejecutivo sería rechazado.

A fin de cuentas, Taddei propuso la continuidad de Patiño como encargado de la Secretaría para poder continuar con la sesión, y su nombramiento como director de Organización Electoral surtirá efectos el próximo 1 de julio.

En el punto dos, el nombramiento de la secretaría ejecutiva volvió a tensar el ambiente, pues consejeras como Dania Ravel, Claudia Zavala, Carla Humphrey y los consejeros Arturo Castillo y Jaime Rivera, argumentaron el tema de alternancia de género, mientras Martín

Faz Mora, habló de no encontrar idoneidad en el nombramiento de Cienfuegos, actual jefe de la oficina de la consejera presidenta.

Carla Humphrey llamó a las partes a no "desgastar" el concepto de violencia política y aseguró que "el traer a esta mesa a exponer a las dos personas sabiendo que no se tenía la mayoría calificada me parece la verdad un despropósito", sobre todo porque la presidenta sabía que ninguna de las dos propuestas contaba con los ocho votos.

Sergio Gutiérrez Luna, representante del PRI, consideró que se estaba impidiendo el adecuado funcionamiento del Consejo por insistir en que la secretaría debía otorgársele a una mujer.